

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

NO OLVIDE VD. QUE NUESTRO TELEFONO ES EL 72.336, Y NUESTRO APARTADO DE CORREOS EL 457

10 Céntimos Año IX.-Núm 2.540

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos 457.-Teléfono, 72.336 DIARIO INDEPENDIENTE.-Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12. MIÉRCOLES, 13 DE MAYO DE 1931 FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

¿Al servicio de la República?

Algunos colegas, que no queremos señalar nominalmente, extreman su celo en servicio de la República. Olvidan, y hacen mal, que el exceso de celo es peligroso.

No sería necesario que reflexionasen mucho para que cayeran en la cuenta: sus informaciones excesivamente tendenciosas, sus campañas extremadamente violentas contra determinadas personas, prenden demasiado en el público para que no sean ocasionadas a producir complicaciones y disgustos graves al Gobierno que, naturalmente, querrá respetar y hacer que todos respeten igualmente la ley.

Basta leer las informaciones publicadas relatando los sucesos acaecidos en Madrid el domingo y el lunes, para ver la complacencia de algunos reporteros ante los desmanes cometidos por las turbas y es curioso ver cómo el Gobierno, al acusar por la producción de esos desmanes a determinados elementos, coloca en falsa posición a esos informadores que vienen a resultar, contra toda su voluntad y contra todo su propósito, jaleadores de monárquicos, comunistas o maleantes, de los que puestos en libertad en los primeros momentos de entusiasmo y de expansión republicana han caído sobre Madrid a millares, según declaró ayer el capitán general de la región, explicando los sucesos.

Aun sería, aunque lamentable para ellos, que alardear de republicanos fervorosos, la tercera imputación que las dos primeras: un republicano puede ser comunista—por que el comunismo es una forma extrema de la República—y puede “jalearse” a los monárquicos, si ellos colaboran con los comunistas; pero, iresultar patrocinando a los maleantes desmandados, nos parece demasiado fuerte!

Lo peor no es esto: al cabo el perjuicio que resulte para los periodistas extremos, será cosa que ellos mismos se habrán buscado y, su alma, su palma, como dicen las gentes; pero enardeciendo las pasiones de las gentes demasiado crédulas ponen o pueden poner al Gobierno en trances difíciles y obligarle a veces, en evitación de mayores conflictos, a determinadas resoluciones que no siempre estarán de acuerdo con la justicia que, naturalmente, habrá de imponerse al final.

No hemos de citar casos concretos, porque no lo creemos necesario; pero cada cual puede, mirando a lo que acaece con serenidad, ver hasta qué punto excitaciones de esa parte de la Prensa caldeando una parte de la opinión pública, hipersensible, naturalmente, en este período, puede ejercer una sugestión lamentable en esferas a que la sugestión no debería entrar nunca; pero a que no es raro que llegue.

Citaremos un ejemplo clarísimo: desde hace mucho tiempo venía afirmándose que la Redacción de “A B C” y determinadas casas conventuales eran verdaderas fortalezas prestas a la defensa y llenas de armas y municiones: los hechos dolorosos han dado ocasión para comprobar la inexactitud absoluta de esos rumores, hasta tal punto que ahora—cambiando el disco y creyendo a los frailes frailes practicantes del dicho que admite la posibilidad de aceptar la ceguera con tal de que se quede tuerto un vecino—se dice que han sido los frailes mismos y es de suponer que las monjas también, son los incendiarios.

Esi no obstante, algún colega da anoche una información sensacional con un título semejante a éste: “En los conventos son encontradas armas y municiones” y luego, si el lector busca detalles en el párrafo siguiente, encuentra el relato de asaltos a varias casas de religión y el hallazgo de una sola cabina y un paquete de cartuchos. ¿No sería de algún guarda jurado afecto al servicio del convento y con pleno derecho para usarla?

Renunciemos a investigarlo; pero séanos permitido recordar, como final, que mientras esos periodistas, republicanos incipientes los más, jalean a los maleantes incendiarios, en Valencia ha sido Sigfredo Blasco el que ha impedido que los incendios continuaran.

Por nuestra parte creemos que Sigfredo Blasco ha servido a la República mejor que los reporteros imaginativos.

ECOS DE SOCIEDAD

Han regresado de Barcelona los embajadores de la Argentina, señores de García Mansilla.

Se encuentra en Madrid el duque de la Victoria.

La bella señorita Isabel Castellví y Trenor, hija de los marqueses de Lacomí, ha vestido su primer traje de mujer, dando

con tal motivo un té, al que concurrió lo más florido de la aristocracia valenciana.

En su casa solariega de Jaz (Coruña), se encuentra con sus hijos, los vizcondes de Fernanes, y sus nietos, el montero mayor de don Alfonso, conde de Maceda.

El ex presidente del Supremo, don José María de Ortega Morejón ha invitado recientemente a su mesa a los marqueses de Torrelaguna y viuda de Fuente Blanca, señora viuda de Muñoz y embajador de Chile, señor Bermúdez.

AMERICA POR CABLE

En Méjico.—Complot revolucionario fracasado

MEJICO, 13.—La Policía ha descubierto un complot para derribar al Gobierno.

Entre los complicados figuran bastantes militares, que al parecer contaban con una parte de las tropas.

El ex ministro de Hacienda Luis Cabrera, que figuraba como jefe del movimiento, ha sido detenido y deportado.

Los periodistas de Melilla agasajan a Sanjurjo

MELILLA, 13.—La Asociación de la Prensa ha observado con un banquete al general Sanjurjo.

Hizo el ofrecimiento del homenaje el presidente de la Asociación, don Jaime Tur, a quien contestó Sanjurjo con un patriótico discurso. Dijo el general que como soldado de la patria actuará siempre lo que el pueblo desee. Fué aplaudidísimo.

Finalmente habló el alcalde, don Juan Mendizábal. Agradeció las frases democráticas del general Sanjurjo y terminó dando vivas a la República y España que fueron contestados con gran entusiasmo.

DEL EXTRANJERO

La Conferencia del príncipe de Gales
MANCHESTER, 13.—El príncipe de Gales ha dado su anunciada conferencia en la Cámara de Comercio.

Asistieron las más significadas personalidades de negocios de Inglaterra.

El príncipe habló de su viaje y de las posibilidades comerciales de la América del Sur. Dijo que la guerra interrumpió las exportaciones normales de artículos manufacturados a los países neutrales, y esto fué una de las peores plagas de la guerra.

Esta situación puso de relieve en todas partes la desventaja de tener que someterse a la dependencia de otros países. De aquí vinieron las barreras aduaneras para proteger las manufacturas en cada nación. Es preciso darse cuenta de que este deseo de protegerse detrás de enormes barreras aduaneras sigue creciendo y, por consiguiente, disminuye seriamente el comercio de exportación de numerosos artículos manufacturados ingleses.

Creo—añadió—estoy convencido de que compartís vosotros este criterio, que hemos llegado a un punto que nos obliga a considerar atentamente que en las actuales circunstancias y en numerosos casos es recomendable proteger nuestras manufacturas por medio de un muro de tarifas, y asegurarnos de que en lugar de perder nuevos mercados, podemos conservarlos y tener la seguridad de que incrementarán nuestras primeras materias.

iMientras la reconstitución de Inglaterra se hace lentamente, a consecuencia de la dura carga que nos dejó la guerra, otros se fortifican en nuestros antiguos mercados.

La delegación inglesa a Ginebra
LONDRES, 13.—El señor Henderson y los miembros de la delegación de la Gran Bretaña, en el Consejo de la Sociedad de Naciones, han marchado esta mañana con dirección a Ginebra.

Muerte de un paracutista
LONDRES, 13.—El paracutista Ohara, gravemente herido a consecuencia del accidente que sufrió ayer al realizar sus ejercicios en el aeródromo de Whitley, ha sucumbido esta mañana.

HOLANDA
Millonario asesinado
LA HAYA, 13.—El millonario Eschauzier, director de la Unión azucarera indio-holandesa que desapareció el sábado pasado, ha sido encontrado hoy asesinado en un almacén desahogado.

El señor Eschauzier, fué raptado, después clorofórmizado, y por último, asesinado. Ha sido detenida una persona sobre quien recaen sospechas de ser el autor del crimen.

DESPUES DE LOS SUCESOS Se restablece la normalidad en Madrid

Dice el presidente del Consejo

A las nueve de la noche llegó a la Presidencia del Consejo el señor Alcalá Zamora quien dijo a los periodistas que venía de la reunión celebrada por la nueva Junta constructora de la Ciudad Universitaria, donde había estado dos horas presenciando las deliberaciones.

—¿Ha hecho usted algún nombramiento de nuevos embajadores?

—No, lo que hago es dar curso a los nombramientos ya hechos por el ministro de Estado y recibiendo los placets de los respectivos Gobiernos. Sobre los nuevos nombramientos estoy en contacto con el ministro señor Lerroux, y en este sentido proseguimos la labor.

—¿Habrá Consejo mañana?

—No sé, acaso lo haya, pero aun no he enviado las citaciones.

Llega el fiscal de la República

A las nueve y media llegó a la Presidencia el fiscal general de la República, señor Galarza, quien permaneció bastante rato en el despacho presidencial informando al señor Alcalá Zamora de las últimas detenciones llevadas a cabo.

En Gobernación.—Reunión de ministros

Anoche se reunieron en el ministerio de la Gobernación los señores Maura, Prieto y Casares Quiroga, para cambiar impresiones y conocer las últimas que se recibieron de provincias.

A las nueve fuimos recibidos por el señor Maura, quien nos manifestó lo siguiente:

—Nada nuevo después de las noticias que di a sus compañeros al mediodía. En provincias reina tranquilidad. Las noticias que acabo de recibir de los gobernadores

civiles son de absoluta tranquilidad. Únicamente en Málaga, según me comunica el gobernador civil, señor Jaén, con quien he hablado hace unos momentos por teléfono, continuaron hoy los alborotos, pero sin que revistan gran importancia. El gobernador ha procedido con prudencia y energía al mismo tiempo.

—¿Autoriza el Gobierno el entierro en manifestación que se proyecta para mañana a las cinco, de las víctimas de la calle de Serrano? El diario “Informaciones” publica una nota en sentido afirmativo de los organizadores.

—Por mi parte, y menos con estado de guerra, lo autorizo; pero estas disposiciones quien ha de darlas es el capitán general de la región, que es quien asume el mando supremo en estos momentos.

El señor Maura no dijo más.

Declaraciones del capitán general

El capitán general de la región, señor Queipo de Llano, hizo anoche interesantes manifestaciones.

Refiriéndose a la nota publicada acordando una manifestación con motivo del entierro de las víctimas de la calle de Serrano, manifestó el general Queipo de Llano:

—Me extraña mucho que hayan publicado esa nota, porque esta misma tarde estuvieron aquí para consultar y conferenciar conmigo sobre el particular, y les dije que se abstuvieran de darla a la publicidad hasta tanto que se hablara con el Gobierno y éste adoptara las resoluciones que estimara pertinentes. Hasta ahora no sé cuál será su resolución.

Incidentes en Chamartín que enérgicamente reprime la fuerza de Caballería

—¿Qué noticias tiene usted de provincias?

—Buenas. En Barcelona, donde he hablado con el capitán general, absoluta tranquilidad, a pesar de los bulos que circulan por ahí.

—¿Y de la región?

—Tranquilidad absoluta, salvo algunos incidentes que se han producido esta mañana en Chamartín donde unos revoltosos pretendieron prender fuego al edificio del convento de los jesuitas que asaltaron anteayer, pero la fuerza de Caballería encargada de su custodia disparó contra los asaltantes, hiriendo a uno de ellos en un brazo, a quien seguramente se lo habrán amputado a estas horas. También en el convento de los Paules dos individuos solos saltaron las tapias con intención de robar. También la fuerza de Caballería disparó contra ellos sin alcanzar a ninguno, por que inmediatamente que advirtieron la presencia de los soldados se dieron a la fuga.

La mayor parte de los que asaltaron ayer los conventos son gentes maleantes que, con motivo del último indulto, han venido a Madrid y creo que suman unos tres mil. Estos aprovechan toda ocasión favorable para dedicarse al pillaje.

El capitán general siguió hablándonos de los sucesos y dijo:

—Además se ha comprobado que los verdaderos provocadores están perfectamente organizados. Conocemos su manera de actuar. Van en grupos de veinte, que aisladamente se sitúan en los alrededores donde hay grupos de obreros y gentes que comentan los sucesos. Se colocan como si no se conocieran, cada uno en una punta de la reunión y otros entremezclados con los grupos, y los excitan arrastrándolos hacia el tumulto. Se aprovechan de la buena fe de los obreros.

Una vez que consiguen sus propósitos actúan de manera disciplinada y demostrando conocer a la perfección el interior de los edificios, como quedó demostrado ayer en el convento de Chamartín, donde en diez minutos, no llegarían a más, que dió el asalto, no quedó un mueble intacto. Los apilaron después en grupos y ya se disponían a quemarlos, cuando llegaron quince soldados al mando del general Orgaz, que envié yo mismo en tres taxis. Inmediatamente huyeron, demostrando igualmente que conocían las salidas del convento.

Bombas incendiarias

—Hay tres detenidos—prosiguió diciendo el general Queipo de Llano—a los que se han encontrado cuatro bombas incendiarias, que son unos recipientes de cristal con líquido inflamable y con una abertura apenas perceptible donde colocan fósforo amorfo. Estas bombas, al chocar y ponerse en contacto con el aire, se inflaman y prenden.

ANUNCIESE EN ESTE PERIODICO

den en todas las materias que encuentran a su paso.

La actitud del pueblo y de las organizaciones obreras

—¿Está usted satisfecho de la reacción del pueblo de Madrid ayer tarde?

—Muchísimo. Tanto la Casa del Pueblo como la Confederación Nacional del Trabajo y la Unión General de Trabajadores se han comportado de manera admirable, demostrando la gran capacidad cívica que tienen y de las que han dado pruebas en varias ocasiones.

Ahora que se ha logrado que los verdaderos obreros, el verdadero pueblo, se ha reintegrado al trabajo, no hay escrupulo ninguno en proceder con energía contra los perturbadores de profesión que ya saben a qué atenerse.

Por último el general Queipo de Llano nos relató algunas maniobras que están poniendo en práctica determinados elementos y algunos aristócratas que dejamos consignados en otro lugar de este número. No se autoriza el entierro.—El ministro de la Gobernación en la Presidencia.

El ministro de la Gobernación, después de conferenciar telefónicamente con el capitán general de Madrid, marchó a las diez de la noche a la Presidencia del Consejo para entrevistarse con el señor Alcalá Zamora.

Poco después salió y dijo a los periodistas:

—El capitán general de la región acaba de comunicarme que ha ordenado la suspensión del entierro que los comunistas tenían organizado para mañana al conducir-se las víctimas de la calle de Serrano. El señor Queipo de Llano se ha inspirado en una razón de elemental prudencia para evitar pretextos que pudieran aprovechar determinados elementos y perturbar el orden. Con este motivo es probable, casi seguro, que esta misma noche sean trasladados los cadáveres desde el depósito de Santa Isabel al cementerio que les corresponda.

Por último dijo el ministro de la Gobernación que a última hora de la tarde habían llegado a Málaga nuevos refuerzos del Ejército como medida de prevención por si por la noche intentarían los revoltosos reproducir los incidentes ocurridos durante el día.

A las diez y media abandonaron la Presidencia los señores Alcalá Zamora y Galarza, que no hicieron manifestaciones.

Unas explicaciones del subsecretario de la Presidencia, señor Sánchez Guerra

Anoche, el subsecretario de la Presidencia, don Rafael Sánchez Guerra, hizo a los periodistas las siguientes manifestaciones:

—Me interesa rectificar la noticia que algunos periódicos me atribuyen de haber afirmado yo que desde “A B C” se lanzaron el domingo último flechas de acero para defenderse. No podía hacer en modo alguno esa afirmación categórica y me limité a enseñar al director general de Seguridad una de esas flechas que acababan de llegar a Gobernación, en donde dijeron que habían sido recogidas frente al citado periódico.

Y ya que hablo a ustedes de “A B C” no quiero desaprovechar la ocasión para declarar de un modo rotundo y terminante que desde este cargo no soy, ni quiero, ni puedo, ni debo ser, en ningún caso por doloroso que ello me sea, protector de nadie. Me he limitado a acompañar, requerido caballerosamente para ello, al señor Luca de Tena a la Dirección de Seguridad en el acto de su entrega y ésta ha sido mi única y total intervención en el asunto.

Una aclaración de don Joaquín Quiroga
El ex diputado a Cortes don Joaquín Quiroga, ausente de Madrid desde hace varios días, se dirige a nosotros expresándonos su extrañeza ante la noticia publicada en los periódicos, en la que aparece su nombre entre los del Comité directivo del Círculo Monárquico.

El señor Quiroga no ha autorizado a nadie para que se le incluya en la candidatura de dicho Círculo, y le interesa que conste así.

La situación del señor March

Según manifestaron ayer en la Dirección general de Seguridad, el señor March está en Palma de Mallorca, adonde se le ha permitido ir por no ocasionarle perjuicios en sus asuntos particulares, si bien con la formal promesa por su parte de continuar a disposición del Gobierno para cualquier determinación que pudiera tomarse con motivo de las querellas que se tramitan.

El Cafeto
 CAFES MARCA
 Hernán Cortés, 7
 Fuencarral 33
 Pidanse en ultramarinos.
**CHOCOLATES
 EL CAFETO**

DIPUTACION PROVINCIAL

Se reúne la Comisión gestora
 Nuestros madrugadores Diputados se reunieron esta mañana poco antes de las diez, bajo la presidencia del señor Salazar Alonso.

Fueron aprobadas tras breve discusión dos mociones de la presidencia, una encaminada a permitir que las madres que retiraron sus hijas de los Colegios provinciales el pasado lunes con motivo de los incendios, puedan reingresarlas durante un plazo de quince días. En la otra se dispone sea revisado el expediente de concesión de subvenciones a los damnificados por las tormentas.

En Beneficencia se acordaron numerosos ingresos en establecimientos. El personal nombró al señor Salomones jefe de los viveros de repoblación vitícola en la provincia de Madrid.

Se acordó dejar sobre la Mesa una propuesta de personal solicitando la suspensión indefinida de oposiciones a plazas de taquígrafos-mecanógrafos.

En ruegos y preguntas se acordó celebrar las sesiones todos los jueves a las doce de la mañana. Hubo señor diputado que propuso fueran por la tarde eponiéndose el resto en consideración a la Prensa de la noche. Y sin nada más de particular se levantó la sesión.

Declaraciones del presidente
 El señor Salazar Alonso al recibir a los periodistas se manifestó que continúan sus trabajos encaminados a resolver la crisis de trabajo existente en Madrid. Para ello se han intensificado todas las obras de carácter provincial.

Dijo también que había recibido numerosas quejas sobre el reparto realizado de las doscientas cincuenta mil pesetas, hecho a los damnificados por los temporales por la anterior Diputación. En vista de ello manifestó que se propone revisar el expediente con toda escrupulosidad, para depurar las responsabilidades si las hubiera.

La lucha Briand Doumer
 PARIS, 13. — En los pasillos del Senado ha reinado ayer viva animación. Los pronósticos acerca del resultado de la elección de mañana han sido variados, y no es posible hacer vaticinio.

En efecto, según sus tendencias y preferencias, los senadores auguraban el éxito del señor Doumer o del señor Briand. Se decía que el señor Doumer es el candidato de las derechas. Los amigos del señor Briand, por el contrario, hacían valer que el ministro de Negocios Extranjeros, con su gran experiencia y el prestigio de que goza en ambas Cámaras y su gran sentido político, parecía como el hombre de Estado más capacitado para obtener el triunfo en el escrutinio de mañana.

Por último, en algunos grupos que parecían favorables a la candidatura del señor Doumer, se mostraba gran preocupación acerca de la interpretación que podía darse a su éxito en diversos países extranjeros.

«Que lo quiera o no—se decía—, el señor Briand es el ministro de Negocios Extranjeros de Francia».

Ambos tienen parecidas probabilidades
 PARIS, 13. — En el palacio de Bourbon, ayer tarde numerosos grupos han celebrado reuniones, pero no han adoptado decisión alguna procediendo solamente a un cambio de impresiones, que proseguirán en reuniones que celebrarán mañana.

De las conversaciones sostenidas en los pasillos, parece deducirse que tanto el señor Doumer, han manifestado igual confianza en el resultado del escrutinio.

Por esto son numerosos los parlamentarios que se han abstenido de formular pronósticos sobre el resultado de la elección. Sin embargo, todos están de acuerdo en manifestar que en interés, el sucesor del señor Doumer debe ser elegido por una imponente mayoría.

Hay que recordar con este motivo que el número de votantes en la asamblea nacional, cuando se celebró el anterior Congreso, varió entre 860 y 890. Será necesario, pues para que la elección ten-

ga resultado en la primera vuelta que uno de los candidatos obtenga entre 431 y 445 votos.

La decisión adoptada el lunes por la izquierda democrática del Senado de dar sus votos al candidato más favorecido en la primera vuelta del escrutinio, permite descartar la celebración de una tercera vuelta.

El resultado de la primera vuelta se conocerá entre las 16,20 y las 16,30, y el resultado del "ballottage", caso de que lo hubiese se conocería tres o cuatro horas después.

Desde Barcelona

BARCELONA, 13. — Invitado por el Casal Catalán ha salido para Madrid el señor Campanalau, que el próximo día 14 dará una conferencia en el Ateneo con el título "Cataluña al servicio de la República".

Nuevo partido político
 BARCELONA, 13. — Se ha constituido un nuevo partido político que se llama "Agrupación Republicana Federal Española".

Trágico accidente
 BARCELONA, 13. — De los brazos de la nodriza cayó a la calle desde un piso tercero de la calle de Aragón, la niña de tres meses Teresa Martínez, que murió en el acto. Era hija del secretario del Consulado de Inglaterra.

El general Berenguer resigna el mando
 BARCELONA, 13. — Ayer mañana, con las formalidades de rigor, el general don Fernando Berenguer entregó el mando del gobierno militar al general don Domingo Batet nombrado interinamente.

La fiesta de la Agricultura suspendida

Las entidades organizaciones de la Fiesta de la Agricultura han suspendido, de acuerdo con el Gobierno, los actos anunciados para el día de San Isidro, así como también el banquete que debía tener lugar a continuación.

MINISTERIOS

FOMENTO
 Ha visitado al señor ministro de Fomento una Comisión de la Cámara del AutoOmnibus de Cataluña, presidida por el señor Sagalés, en representación de Gerona, y formada por los señores Esplugas Queralt y Pomés, representantes respectivamente de las provincias de Barcelona, Tarragona y Lérida.

Los comisionados han expuesto al ministro la necesidad de que subsista el actual régimen de transportes por carretera y el señor Albornoz ha prometido estudiar el asunto con el mayor interés.

ECONOMIA
 El señor Nicolau, recibió la visita de una Comisión de funcionarios de su departamento, que solicitó la concesión de la medalla del Trabajo para el jefe de administración jubilado, don Juan Baurista Martínez de Diego; otra de la Cámara Agrícola de Santander; de la Unión General de Patronos comerciantes e industriales y de estudiantes de Ingenieros industriales.

También manifestaron en el ministerio que esta tarde a las cinco se celebraría Consejo de ministros.

HACIENDA

El personal de Petróleos
 En el ministerio de Hacienda han facilitado la siguiente nota:

"Hoy han circulado ya las cesantías de todos los empleados del Monopolio que no tenían antecedente petrolífero alguno y asimismo se han dirigido invitaciones para su ingreso en CAMPSA a todos aquellos ex petrolíferos cuyos antecedentes, a reserva de comprobación, aparecen claros, en número de unos 600.

El mismo día en que se acordó suprimir las delegaciones, salieron las 41 cartas de cese para 31 del actual, estando ya saliendo para las respectivas agencias los funcionarios y ex petrolíferos previstos para las mismas.

Se está efectuando también en cada factoría la revisión de los expedientes del personal obrero que al suprimirse algunos servicios en algunas factorías al implantarse el Monopolio y reunir varias factorías de una misma localidad en una sola, tuvieron que cesar, con el deseo de aclararlos.

Los ex petrolíferos a quienes por el momento no convenga el ingreso, sea por la causa que fuere, pasan a la plantilla de excedentes con derecho a ingreso automático al ocurrir una vacante en la Sección, provincia o dependencia y de la categoría que ellos mismos indican.

No se ha extendido la cesantía a cargos especiales y nuevos servicios para los cuales no hay ex petrolífero cesante alguno, todo ello debidamente revisado y comprobado por el delegado del Gobierno y por el ministro".

FIRMA OFICIAL

Nombramiento de personal del ministerio de Estado. Ordenes: Trasladando al secretario de segunda clase don Enrique González de Amezua, de la embajada en Bruselas al ministerio de Estado.

Trasladando al secretario de segunda clase don Alfonso García Conde, de la legación en Montevideo, a la embajada de Bruselas.

Nombrando secretario de segunda clase en la legación de Montevideo, a don Juan de las Bárcenas que estaba excedente voluntario.

Entierro de las víctimas de la calle de Serrano-Tranquilidad

Esta mañana se celebró el entierro de las víctimas a consecuencia de los sucesos del domingo.

El capitán general había tomado toda suerte de medidas a fin de evitar probables disturbios, anunciados más que por la realidad por los elementos alarmistas que se complacen en que no se viva un momento de tranquilidad. No acaeció nada, como era de esperar. El público ha reaccionado con energía, aplaudiendo y alentando al Gobierno en el restablecimiento del orden y de la libertad, sin contemplaciones de ningún género. Las tropas fueron ovacionadas en las calles.

Si fuéramos a consignar aquí cuantos rumores y falsedades han tratado de hacer circular los "alarmistas" y "conventualistas", necesitaríamos bastante espacio.

AYUNTAMIENTO

Cien mil pesetas para un grupo escolar
 El alcalde de Madrid, al celebrar su cotidiana entrevista con los periodistas, les manifestó que ya habían ingresado en las arcas municipales las 100.000 pesetas donadas hace un año por el señor López Rumayor, para la construcción de un grupo escolar.

Dijo también el señor Rico que había celebrado una conferencia con los técnicos de la casa acerca de la marcha del empréstito acordado por el anterior Ayuntamiento, tanto en su aspecto económico como en los trabajos que hay que realizar para su realización.

Luego, el alcalde comunicó a los informadores municipales que el arquitecto señor Lorite, encargado por la Alcaldía de proponer las reformas que crea pertinentes en la Casa de Campo, le había comunicado que estaba buscando sitio para instalar una piscina que pueda funcionar este verano.

Un concierto de la Banda Municipal
 Programa del concierto que se celebrará el día 14 del corriente, a las once y media de la mañana:

"Castilla y Aragón (pasodoble), Comyn.
 "Danza siberiana", Díaz Giles.
 Prólogo de "Mefistófeles", Boito.
 "El pabellón de Armida" ("suite" del baile fantástico): a) Escena de animación del góbelino; b) Danza de las horas; c) Bacchus y las bacantes; d) Danza de bufones, Tscherépincine.
 Selección de "Los gavilanes", Guerrero.

Valioso alfiler de combate sustraído

Baldomero López Fernández, de veintiocho años, denuncia que en la madrugada del día 11, en un tumulto de la Puerta del Sol, le sustrajeron un alfiler de combate valorado en 1.300 pesetas.

Detención de elementos comunistas

El director general de Seguridad ha manifestado a los periodistas que en vista de los insistentes rumores falsos que se propagan, en perjuicio de la tranquilidad pública, sería conveniente que el público coadyuvara a una labor tranquilizadora denunciando a los propaladores de noticias falsas, a fin de imponerles una multa.

Durante esta mañana han sido detenidos varios elementos comunistas que por lo visto pretendían alborotar con motivo del entierro de las víctimas de la calle de Serrano.

Detención del conde de Gamazo

Hoy ingresó en un calabozo del juzgado de guardia el conde de Gamazo, detenido anoche en Barcelona, de donde fué traído a Madrid.

Ayer en el Ateneo

Junta general extraordinaria
 Ayer tarde se celebró en el Ateneo la Junta general extraordinaria pedida por un numeroso grupo de socios, para poner a discusión una proposición con que piden al Gobierno que lleve a la práctica su programa político con mayor rapidez y mayor radicalismo.

Presidió el señor Azaña, y dirigió a los ateneístas un breve e interesantísimo discurso, fué premiado con aplausos.

La proposición, defendida por su primer firmante, señor Rozes fué rechazada en votación nominal por una gran mayoría.

NOTICIAS DE AVIACION

El coronel Malherbe y el ayudante Duclaux perecen carbonizados
 PARIS, 13. — En el aeródromo de Villacoublay chocaron ayer mañana dos aviones militares de caza, uno de ellos pilotado por el coronel Malherbe y el otro por el ayudante Duclaux.

El choque se produjo a 150 metros de altura. Los aparatos, envueltos en llamas, cayeron a tierra, y los dos pilotos perecieron carbonizados. El coronel Malherbe era uno de los pilotos más notables de la Aviación francesa. Durante la guerra fué jefe de una división de escuadrillas, y hace algunos años ocupaba un cargo en el Esta-

do Mayor, en la Sección de Aeronáutica. Dos aviones caen a tierra y mueren los pilotos de ambos aparatos

ROMA, 13. — Durante la mañana de ayer cayeron a tierra dos aviones, uno cerca de Monte Rotondo y otro en los alrededores del aeródromo del Littorio, pereciendo los pilotos que tripulaban los aparatos.

El robo en el palacio de la Magdalena

SANTANDER 13. — El robo cometido en el palacio de la Magdalena aparece rodeado de circunstancias extrañas. Parece ser que los ladrones penetraron por la parte de una playa pequeña del campo de polo. Dos serenos que prestan servicio dentro del edificio dicen que no han visto nada, y sin embargo, se ven numerosas huellas dejadas por los ladrones y numerosas colillas en el suelo, lo que prueba que estuvieron allí mucho tiempo. Se han llevado sólo cuadros de referencia; sin embargo dejaron un loro de oro y otros objetos valiosos que tuvieron fácilmente a mano.

Dos millones y medio de pesetas en plata para San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 13. — Procedentes de Bilbao han llegado, custodiados por la Guardia civil, en tres camiones, dos millones y medio de pesetas en monedas de plata.

Información política

El señor Prieto dijo a los periodistas que estaba dispuesto a cometer una pequeña arbitrariedad, de la que en todo caso estará dispuesto a responder, en favor de un antiguo funcionario de Hacienda, que fué jubilado porque se quedó ciego y no alcanzaba sino una pensión irrisoria. Se trata de don Manuel Alcázar, que se había educado para manejar máquinas calculadoras para ciegos; que lo ha llamado y ha dispuesto que lo repongan en situación activa, haciendo lo necesario al efecto; que había recibido a la ciudad del capitán Sancho, fallecido de resultados de su prisión en Montjuich, la cual solicitaba un estanco, y ha hablado del asunto con el presidente del Consejo de Administración de la Arrendataría de Tabacos, señor marqués de Amurrio, para ver si se le puede complacer; que le había visitado el gobernador del Banco de España, para darle cuenta de las gestiones que lleva el Banco sobre el crédito para recoger las dobles pendientes en el extranjero; que el cambio continuaba poco más o menos como el martes y que pensaba hacer una gestión particular cerca de los navieros y exportadores para estimularles a convertir sus saldo de moneda extranjera; que el movimiento de cuentas corrientes y depósitos sigue siendo completamente normal, y que no tenía conocimiento de los rumores alarmistas, que sin ningún fundamento ponían por lo visto en circulación los interesados en perturbar la tranquilidad pública.

El ministro de la Gobernación al recibir a los periodistas se manifestó lo siguiente:

—Un periódico de la noche me acusa de ser indiscreto y me aconseja que no hable tanto. Como yo soy un hombre modesto, acepto el consejo y no volveré a hablar con los periodistas mas que por notas oficiales o facultando los decretos.

Hay que reconocer que en los actuales momentos se vive en un verdadero vertigo y las noticias que son exactas y comprobadas en un momento pueden ser objeto de reclusión una hora después. Con el nuevo sistema no habrá contradicción alguna y se evitara comentarios de periódicos como el del diario a que me refiero, que como ustedes ven, se distingue por su exacto hacia mí.

El ministro de la Guerra manifestó que según las noticias oficiales de provincias, en Valencia han quemado tres conventos y a las tres de la madrugada se declaró el estado de guerra. En Córdoba se quiso incendiar San Cayetano, sin lograrlo. Se ignora quién hizo fuego sobre los asaltantes, matando a tres de ellos.

La excitación que produjo este hecho fué enorme. Yo he ordenado un registro general de este convento y no se han hallado en él armas. Solamente se ha encontrado un tarro de pólvora y perdigones, que han declarado eran para tirar a los pájaros. En Córdoba ha ocurrido una cosa extraña. El secretario del Gobierno civil, que se ha averiguado que pertenecía a la U. P., a espaldas del gobernador autorizó la celebración de un mitin comunista y cuando creyéndole ilegal se trató de suspenderlo, se vió que tenían el permiso para celebrarlo. El secretario ha sido destituido y encarcelado. Se ha declarado la huelga general, hasta ahora pacífica, y de Sevilla han salido fuerzas de Intendencia para que no falte pan.

En Málaga reina tranquilidad. Allí se han quemado muchos conventos. Un señor, que no sé si habrá sido detenido, iba en un coche dirigiendo las operaciones de incendio.

En Sevilla reina orden. Añadió que el coronel de la Benemérita de Córdoba ha sido relevado. En los demás puntos de España no hay novedad.

SU SORES DE MARIAS LOPEZ
 S.A.
CAFES COLÓN
 MARCA REGISTRADA

Se distinguen por su aroma y concentración
 De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

Pompas Fúnebres
 4, Arenal, 4
 TELEFONOS 11190 Y 54912

Información política

Hablando de lo sucedido ayer en el Ateneo, dijo el señor Azaña que es una cosa del funcionamiento normal de aquella casa y que si la proposición discutida hubiera obtenido mayoría, se habría producido una crisis en la Directiva. Agregó que se ocupa de la reorganización en la Justicia militar y que mañana nombrará una comisión que proponga el funcionamiento especial de las auditorias que sustituyen las funciones jurisdiccionales de las respectivas Capitanías generales.

Añadió que le había visitado el director de "El Debate" y le dijo que la reaparición del citado diario habría de ser tratada en Consejo de ministros.

Hablando de lo ocurrido en Madrid dijo que aquí como en todas partes y lo demuestra el caso del secretario de Córdoba, hay y está evidentemente comprobado una compenetración entre los elementos de desorden y los llamados de orden.

Dijo el señor Azaña que las precauciones militares adoptadas esta mañana en Madrid fueron para evitar la celebración de la denegada manifestación comunista.

Se le preguntó sobre el rumor de asaltos de Bancos y el ministro contestó que esa especie absurda era falsa y venía circulando desde anoche.

Por último, el señor Azaña dijo que había conferenciado extensamente con dos jefes de las fábricas militares de Trubia para evitar el paro de la fábrica, sin despilfarrar para ello los medios económicos del Estado.

El señor Domingo al conversar hoy con los periodistas dedicó un elogio a los escolares que a pesar de los últimos sucesos registrados en Madrid no interrumpieron sus clases, no obstante las sugerencias para que se unieran al movimiento.

El ministro agregó que el Patronato del Museo del Prado había propuesto para director al señor Pérez de Ayala, el cual aceptó.

Anunció el señor Domingo que España concurrirá a la Exposición de Arte bizantino de París y confirmó que la Junta de la Ciudad Universitaria había acordado ceder quince pabellones "dockers" para repartirlos por distintos puntos de Madrid, habilitándolos para dar enseñanza a numerosos niños que han quedado sin ella con motivo de los incendios de los centros de enseñanza instalados en los conventos.

El ministro del Trabajo fué interrogado por los periodistas acerca del lujo de precauciones militares adoptadas en la plaza de la Cibeles y otras calles de Madrid.

El señor Largo Caballero contestó que el Gobierno, ante los hechos que se han originado en provincias, está dispuesto con toda energía a impedir su repetición. Además, los comunistas, al enterarse de que las dos víctimas del domingo habían sido enterradas a las cinco de la mañana, expresaron su propósito de manifestarse. El capitán general acertadamente adoptó las medidas de precaución convenientes que han causado la alarma a que ustedes se refieren. Es preciso que las gentes no se asusten en lo sucesivo, pues el Gobierno mantendrá el orden a toda costa.

El señor Largo Caballero se refirió a las gestiones que realiza en favor de los despedidos de la Telefónica y se mostró optimista.

Finalmente habló de algunos conflictos sociales planteados en Madrid y dijo que se equivocaron los que suponen debilidad por parte del Gobierno, pues si se despiden a los obreros injustificadamente, con el fin de alarmar, el Gobierno iría a la incautación de las fábricas y talleres que así procederían.

A las cinco y media de la tarde se reunieron los ministros para celebrar Consejo.

a sangre purificada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revengas"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artritis, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800

Esencias y aguas minerales de todas clases. Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo. Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando